

EDITOR:  
TIP. SAN JOSÉ  
Administración:  
Avenida 6ª O. N.º 6  
Apartado N.º 111  
No se devuelven  
originales

# LA VERDAD

Administrador:  
Antonio Hernández P  
Suscripción  
mensual ₡ 1.50  
Número suelto  
₡ 0.10  
Teléfono N.º 438

Diario católico de intereses generales  
Aparece todas las mañanas

República de Costa Rica      Año II      San José, Domingo 21 de marzo de 1920      Núm. 497      América Central

## Santo Evangelio

Domingo de Pasión

(Evang. Juan 8, 46-59). En aquel tiempo dijo Jesús a los judíos: "¿Quién de vosotros me convencerá de pecado? Pues si os digo la verdad, ¿porqué no me creéis? Quien es de Dios escucha las palabras de Dios. Por eso vosotros no las escucháis, porque no sois de Dios." A esto respondieron los judíos diciéndole: "¿No decimos bien nosotros que tú eres un samaritano, y que estas endemoniado?" Jesús les respondió: Yo no estoy poseído del demonio; sino que honro a mi Padre, y vosotros me habéis deshonrado a mí. Pero yo no busco mi gloria; otro hay que la promueve, y él me vindicará. En verdad, en verdad os digo que quien observare mi doctrina, no morirá para siempre." Dijeron los judíos: "Ahora acabamos de conocer que estás poseído de algún demonio. Abraham murió y murieron también los profetas, y tú dices: Quien observa mi doctrina no morirá eternamente. ¿Acaso eres tú mayor que nuestro padre Abraham murió y murieron también sus profetas, y tú dices: Quien observare mi doctrina no morirá eternamente. ¿Acaso eres tú mayor que nuestro padre Abraham, el cual murió, y que los profetas que así mismo murieron? Tú ¿por quién te tienes?" Respondió Jesús: "Si yo me glorifico a mí mismo, mi gloria, diréis, no vale nada; pero es mi Padre el que me glorifica, aquel que decís vosotros que es vuestro Dios. Vosotros enpero no le habéis conocido; yo sí que le conozco. Y si dijera que no le conozco, sería como vosotros un mentiroso. Pero le conozco y observo sus pala-

bras. Abraham vuestro padre ardió en deseos de ver este día mío: viole y se llenó de gozo." Los judíos le dijeron: "¿Aun no tienes cincuenta años y viste a Abraham?" Respondióles Jesús: "En verdad, en verdad os digo, que antes que Abraham fuera criado, yo existo". Al oír esto cogieron piedras para tirárselas; mas Jesús se escondió y salió del templo.

### CONSIDERACION

En este Evangelio nos enseña Jesucristo: 1º. Un profundo aborrecimiento del pecado; no huye el Señor de las injurias ni de los dolores y tormentos de su Pasión; sólo manifiesta su aborrecimiento a la culpa, y por eso pregunta para protestar de su santidad e inocencia: ¿Quién de vosotros me argüirá de pecado? Como si dijese: a vosotros consta toda certeza que yo aborrezco la iniquidad y que nunca la he cometido. 2º. Nos enseña a creer en El como Suma Verdad que es, y que descendió del Cielo, y se hizo Hombre para que le viésemos y creyésemos sus enseñanzas. ¿Por qué no me creéis? pregunta el Señor; ¿por qué creéis mejor en la falsa doctrina del mundo? Por ventura no es mejor creer a la Eterna Verdad, que es Cristo Señor Nuestro, que al mundo falaz y engañoso, cuyas doctrinas son de perdición? Conviene, pues, si hemos de conseguir la salvación eterna, creer a Cristo, y que esta fe sea eficaz: que nos mueva a poner en practica, sin excusas ni interpretaciones mundanas, la santa doctrina que vino a enseñarnos con su divina palabra y santísima vida.

Por haberse empastelado parte del material en plana, no apareció en nuestra edición última la siguiente

### Felicitación

Hoy, fiesta del Patriarca San José, nos complacemos en enviar nuestro saludo respetuoso a los siguientes sacerdotes: Monseñor Dr. don José Zamora, Canónigo Dr. don José Badilla, Dr. don José Ohlemüller, Presbítero don José Calderón, Presbítero don José G. Añíbaro, Presbítero don José del Olmo, Presbítero don José Weber, Presbítero don José Velasco, Presbítero don José de J. Ortiz, Presbítero don José Breiderhoff.

### Dr. Rafael Cruz

CIRUJANO DENTISTA  
Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

## De San Roque de Grecia NUPCIAL D. Antonio Rodríguez

De luto está Grecia, y principalmente el distrito de San Roque, del que fué vecino el señor Rodríguez. Son muchas las lágrimas producidas por la inesperada muerte del viejecito que fué un ejemplar cristiano, hombre honrado y trabajador, abnegado, generoso y servicial sin segundo. En todas aquellas empresas que se refirían al espíritu cívico, al adelanto material de su pueblo, al bien de la Iglesia, en todo trabajo en que se necesitaba decisión, valor y sacrificio, allí estaba don Antonio como le decíamos todos cariñosamente, empeñando todas sus fuerzas.

En la noche del viernes y bajo las bendiciones de la Iglesia Católica tributadas por el Presbítero don Rafael Cascañe la señorita Arabela Andreoli contrajo matrimonio con el caballero don Víctor M. Jiménez.

Damos el pésame no sólo a su estimada viuda, hijos y demás parientes, sino también a toda Grecia, porque todos los griegos lo lloramos. Dios le conceda vida eterna a su alma de leal cristiano.

Dr. Trinidad de J. Araya

SUSCRIBASE A  
LA VERDAD

## La Gran Señora

### José Sarkis

Se ha abierto esta tienda en local de su propiedad ofreciendo a su antigua clientela y al público en general mercaderías recién llegadas de Europa y Estados Unidos a precios bajos.—Surtido completo en sederías, casimires y adornos.

estás en tu deber, si rehusas recibir en tu casa a cualquier persona que lleve vestidos que ofendan el pudor; por más que la visita sea de alta sociedad o de tus amistades antiguas. Debes decir claramente el motivo: es más grosera la persona que llega a ofender tu casa con su desvergüenza, que quien le dice: NONES con doble franqueza.

IV. No hables de enfermedades u operaciones quirúrgicas. Sin tener gusto natural por esos asuntos, o sin ser enfermera de experiencia o médico, siempre te expones a disgustar a quienes te oyen.

V. No hables de tus negocios personales, ocupaciones, esperanzas y aspiraciones. A nadie le importa eso, y tu dignidad recibe herida mortal, publicando intimidades.

VI. No hables de disgustos de familia, ni de personalidades para tí risibles o antipáticas: te "caerá tu propia saliva".

VII. No hables, y en cambio, sonríe cuanto puedes!

HARPER'S WEEKLY

### Notas informativas de la peste

Parece que ya ha entrado en un período de atenuación la peste de "influenza". Aunque existen muchos casos en San José, no revisten como los primeros, un carácter mortal. Nuevos casos se han presentado en estos últimos días, pero no en las proporciones de los primeros.

La Junta de Socorros ha continuado sus trabajos con una precisión admirable, colaboran en ella caballeros, señoras y señoritas de nuestra sociedad, que ponen de manifiesto sus empeños en socorrer a los enfermos pobres. Las comisiones de enfermeras y proveedores recorren los diferentes cantones trabajando admirablemente y efectúan el reparto dentro de la más estricta equidad.

El Hospital de emergencia debe quedar abierto el lunes próximo en el Edificio Metálico. Se han formado ya los cuadros de las personas que deben asistirlo. Se tienen en lista ya cerca de 200 enfermos pobres para ser trasladados en cuanto se abra.

Antes de hacer sus compras lea la sección de avisos de ocasión y encontrará lo que necesita Ud.

### Policía de La Verdad

Otra vez lamentamos el desaseo existente en el excusado público situado al lado de la Fábrica Nacional de Licores, frente al Parque Concordia. Aquel sitio despidió olores inaguantables a tal grado que ya nadie se sirve de él.

Extraño nos parece esto por estar tan cerca la Mansión Presidencial y ser un lugar tan público, pero confiamos en que oída la queja se procederá a la desinfección de aquel excusado que tan mal aprovecha el público.

En los baños municipales no parece que todo sea orden. La ley del vestido especial es burlada pues hay muchachos y viejos que se ponen cualquier chuica en vez de ropa adecuada. Que hace el guarda?

Otra cosa lamentamos es la destrucción de las puertas de los compartimientos de desvestirse.

Casi todas están rotas y desprendidas.

Por todo eso opinamos que es preferible que el municipio gaste algo en aquel departamento y ponga una tarifa para su uso pues así los malcriados y los vagos no van a destruir los progresos de la cultura.

URBANO

### Aviso a mi numerosa clientela

La tienda LA LUZ se trasladará el 1º del mes de Abril próximo frente a donde actualmente se encuentra, a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos. Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un 20 por ciento más barato que en otras partes. Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tienda «LA LUZ».

TOBIAS A. VARGAS C.

SEMILLAS de hortaliza frescas y garantizadas, se venden en LA INDIA Tomás Fernández y & Hno.

### Algunos nones útiles para la conversación

I. No hables del costo de las cosas; esto en la conversación dará al rico la ocasión de ostentar su riqueza, y al pobre de sentir su pobreza.

seguro que estás mortificando a quienes los tienen.

III. No alabes tu vestido aunque haya venido directamente de París. Pasarán generaciones y más generaciones antes de que los mortales tengan valor de usar algo bello o sencillo o útil o saludable. Pero

El próximo martes 23 de marzo a las 8½ de la mañana se celebrará en la capilla del Seminario, una misa por el alivio y descanso del alma del Presbítero don FROILAN MAYER Q. D. D. G. Por este medio se invita al público a este acto solemne de sufragio y recordación.

## SOMBREROS DE PITA

OCASION PARA SEMANA SANTA.—La SOMBRERERIA IMPERIAL de Federico Aymerich, situada al Este de la Botica Oriental, acaba de recibir un surtido completo de sombreros de pita, de todas clases y tamaños, entre ellos pequeños para niños, que puede vender por mayor y al detal, a precios tan módicos que no admiten competencia.—San José, Costa Rica

**COMUNICADO**

# No deben las escuelas convertirse en hospitales

Hace poco registraban los periódicos la vibrante protesta de don Luis Felipe González, de Heredia, de alguna Junta de Educación, por querer el Gobierno ocupar edificios escolares con hospitales o casas de beneficencia, alegando como razón, por cierto muy atinada, que no se puede ni se debe dar a esos edificios un destino diferente del que tienen asignado por la ley o por las propietarias de esos edificios.

Y cuando aun resuenan los ecos de aquellas valientes voces que fueron alabadas por enérgicas, independientes y sobre todo por expresar lo que la humanidad, la ciencia y el sentido común aconsejan, un grupo de teósofos, que quieren atraerse simpatías por cualquier medio, han ideado convertir el Edificio Metálico, que desde su

construcción ha sido alojamiento de escuelas, y que es el edificio menos aparente, en hospital para enfermos de influenza.

Es una idea absurda, que tiene todos los inconvenientes imaginables, y en cambio no tiene ventaja alguna.

Un hospital en un edificio escolar es la inutilización de aquel local para su primordial objeto, aquí en donde no abundan esos edificios; es atentar contra la salubridad de los niños, aquí en donde la salubridad de ellos no está muy cuidada; y en donde la mortalidad infantil arroja números alarmantes.

Ese dinero que se va a invertir en una instalación costosa como la que demanda una casa de Caridad en la que debe haber personal con todas sus categorías, camas con todas sus ropas y útiles, botica con todos sus surtidos, mobiliarios y aparatos, dependencias con todas sus separaciones, cocina con todo su alajamiento y batería, alimentos con toda su variedad y calidades, &, &, ese dinero, decimos, puede llevarse con más provecho al hogar de cada uno de tantos pobres que necesitan de todo, ropas, medicinas, alimentos, sin que haya que moverlos de sus casas y sin el gran costo de una instalación de hospital.

Por otra parte, cada maestra, dado que la en-

fermedad reinante está muy generalizada, tiene en su casa enfermos, en número que varía según la familia, los cuales tiene que asistir; y es indudable que entre atender enfermos extraños o propios, prefiere los propios.

Además, cómo obligan a una maestra a salir fuera de su casa a buscar una enfermedad tan temida, para llevarla sin duda a su hogar e infestarlo, cuando tal vez ha tenido la dicha de verlo exento del contagio general?

Estas cosas no deben hacerse por entusiasmos, ni por conseguir simpatías; deben pensarse de modo que produzcan el menor mal posible; y de que no vayan a contrariar los altos fines de una institución tan noble y tan sagrada como la enseñanza.

YICO

### Lo que vale el aire y la luz

Todo higienista sabe y enseña que las dos causas casi únicas de la tisis y de la pulmonía son la falta de ventilación y la falta de luz en nuestras casas. La tisis y la pulmonía son enfermedades caseras. Hay otras enfermedades que, en parte o indirectamente, también provienen de esas causas, la falta de aseo es otra causa causera de muchas enfermedades, y hasta las naciones adelantadas tienen aún que mantener prolongada guerra contra el desaseo. [Del telegraph]

### ONOMÁSTICO

La simpática señorita Chepita Portilla, distinguida operaria de nuestros talleres, festejó ayer su onomástico, por lo cual le deseamos muchas felicidades.

### Intereses sociales

# Muchos padres no pueden mandar a sus hijos

En el afán de ir marcando muchos de nuestros mayores defectos y vicios de educación, para buscarle a todo remedio después de poner el dedo en la llaga, escogemos hoy este tema en la esperanza de que pueda merecer la atención de los padres.

Nuestros niños no saben obedecer ni en su hogar, ni en la escuela.

Y ello es muy cierto, pues para impulsarlos al cumplimiento de sus deberes o de los escasos trabajos en que participan, no pueden ni la palabra dulce y convincente de quienes les han dado el ser, ni su mando imperativo.

Basta entrar de visita en cualquier casa, basta observar a los niños en las calles y paseos, para convencerse con tristeza que no conocen la obediencia.

La madre para hacerse obedecer necesita emplear términos fuertes, amenazantes y recurrir al castigo corporal, si el hijo se pone a su alcance, pues lo corriente es que huya. Y a su huida sigue la burla y la estadia por largas horas en la calle donde el contacto con otros niños perversos y malcriados lo empeora.

Los hermanos mayores no son respetados por los menores, como pasaba en los buenos tiempos en que

nos criábamos. En esos tiempos que con amor recordamos, el hermano mayor era tan obedecido como el padre o la madre.

Eso sucedía porque entonces más grande era el temor de Dios y porque se predicaba la obediencia en todos los minutos.

Al padre no se le obedece como realmente tiene que ser porque las horas que pasa en la casa son pocas. Llega cansado del trabajo, de la oficina o del campo y en vez de hacer vida de familia sale a la calle o al club, o al billar, cuando no a la taberna y no se preocupa por hacer vida de familia y colaborar con la madre en la obra educacional de sus hijos.

Y cuando se dispone a hacer justicia, a que se le respete, lo hace con tanta dureza, con tal rigor, que deja en sus hijos la estela del odio, el mal recuerdo imborrable en la mente del niño.

Han de continuar las cosas así dentro de nuestras familias? Imaginamos que no y por eso anhelamos el remedio. Es justo, es necesario educar al costarricense en la obediencia para sus padres, para sus maestros, para sus mayores y también para las autoridades.

MAC.

### De regreso

Dentro de pocos días regresará al seno de su muy distinguida familia, después de más de tres años de residencia en New York, el excelente y leal amigo SANTOS PASTOR ARIAS.

Trasladose a los Estados Unidos con el propósito firme de aprender a hablar el idioma de Longfellow y de perfeccionarse en la mecánica eléctrica, para la cual desde temprana edad ha tenido ferviente devoción. Ambas cosas las ha conseguido en rudo batallar, con constancia de convencido, porque maneja bien el inglés y porque sus adelantos en el arte son ya muy satisfactorios; y torna a la sociedad de sus mayores, donde se le estima de todas veras, con bagaje suficiente para los torneos del trabajo, que ennoblecen y da vida.

A su llegada a New York fué en breve admitido en los talleres de la Western Electric Co., una de las fábricas más extensas y ricas de la América del Norte, y sometido, por consiguiente, a sus severos reglamentos. En esa casa ha permanecido este tiempo, apreciado de sus jefes por su labor inteligente y por sus modales correctos. Tanto así es, que, como gracia de distinción, le han concedido un permiso de seis meses para que venga a su tierra, confiriéndole a la vez el expreso encargo de que haga conocer en el país los nuevos productos de la fábrica; y con esta tan honrosa misión, el amigo Pastor, no obstante la ausencia de dichos seis meses, continuará siendo considerado como empleado de ella, y por lo tanto, en goce de las ventajas que proporcionan sus previos y sabios estatutos.

Nuestro muy sincero y cordial saludo al amigo; y que sus gestiones entre los ticos den tan óptimos resultados, que sean motivo para que se aquilate más el alto concepto que de él tiene la Western Electric Co., de New York.

RETSE.

### Marciano Acosta

ABOGADO y NOTARIO  
Al lado Sur de la Catedral, entre el Hotel Washington y el Registro Civil.

### RAFAEL MEZA N.

CIQUJANO DENTISTA  
Oficina 50 v. Noreste al del Edificio de Correos Extracciones sin dolor

### TINTA

para periódicos en cuñetas de 56 libras tiene para la venta  
Elías Vargas M.

El lunes 22 de Marzo a las 7 1/2 m., y en la Iglesia parroquial de esta ciudad, se celebrarán honras fúnebres por el que fué

## Froilán Vargas

Q. D. D. G.

Su afligida familia suplica a usted su asistencia y elevar sus oraciones por el eterno descanso de aquella alma.  
San Pablo de Heredia, marzo 21 de 1920.

## A los comerciantes de toda la República se avisa

La Jabonería Iberia ha resuelto el difícil problema en beneficio vuestro y de los consumidores, de VENDER un JABON BUENO y BARATO. Solicitamos cajas vacías en buen estado. — San José. — Apartado 1054.  
El Administrador,  
CARLOS SOLEY GUELL

DEPARTAMENTO DE ADUANAS  
REPUBLICA DE COSTA RICA

## Laboratorio Químico Comercial de San José

San José, 17 de marzo de 1920

Muestras Nos. 1, 2, 3 procedentes de la Fábrica Nacional de Licores.  
Dosificación de los principales elementos constituyentes en tres muestras de alcohol:

	Nº 1 Alcohol Fábrica Nacional	Nº 2 Alcohol de Cuba	Nº 3 Alcohol de Nicaragua
Alcohol, % en volumen.....	94,6	94,0	95,0
Acidez, por hectólitro expresada en ácido acético.....	5	11	5
Aldehidos, por hectólitro.....	13	16	12
Furfurol, por hectólitro.....	0	trazas	0

Estos tres alcoholes son de buena calidad.

El Jefe,  
(t) GUSTAVO MICHAUD

**N**O EXISTEN PLACERES más delicados que los que proporciona el Arte, ni hay tareas más nobles que las del orden intelectual. Pero tanto quienes consagran su vida a una carrera artística, como quienes trabajan constantemente con el cerebro, se hallan sometidos a un excepcional desgaste nervioso que suele ocasionarles violentos dolores de cabeza, jaquecas, depresión mental, fatiga, irritabilidad, vértigos y otros trastornos que perjudican gravemente el éxito de sus labores. Para tales personas son especialmente adecuadas las maravillosas TABLETAS BAYER DE ASPIRINA Y CAFEÍNA (tubo de etiqueta roja con la Cruz Bayer) pues dos de ellas bastan para que en menos de DIEZ MINUTOS se alivie cualquier dolor, cese la irritabilidad nerviosa, desaparezca el cansancio y recobre el cerebro todo su lucidez y energía. Estas admirables tabletas son igualmente eficaces para el catarro, la influenza, la gripe, el reumatismo, la gota y los cólicos que sufren las damas durante el proceso fisiológico mensual.

**BAYER**

## Nuestra Situación Internacional

Al usurpar Tinoco el poder, si bien el pueblo en una hora de frenesí lo apoyó, topó con la gran dificultad de que siendo su gobierno de facto, no podía ser reconocido por los países con quienes Costa Rica habrá mantenido relaciones.

Para legalizar su situación, valiéndose de una puerta que habían dejado abierta otros gobernantes, convocó una Constituyente y las respectivas elecciones, en las aulas era lógico suponer que quedaría aclamado.

Después desplegó muy fuertes energías diplomáticas y logró que 22 países lo reconocieran, más no obtuvo tal servicio de los Estados Unidos, y del grupo de los Países Aliados que para esta cuestión tenían que seguirlos, ya que desde entonces se les dió más mano libre a los yankees en los destinos de la América Latina.

La negativa de Mr. Wilson y la enérgica actitud que en Washington asumió el Licenciado Castro Quesada, ex Ministro de Costa Rica, a la verdad que tuvieron éxito pues ese reconocimiento hubiera traído como consecuencia inmediata la permanencia ilimitada de Federico Tinoco en el Poder y la contratación de cuantiosos empréstitos de Wall Street.

En medio de los pesares que nos abrumaban debemos conformarnos con que la enorme deuda dejada por la fatal administración sea nuestra, es decir, interna, pues así han de ser menores los peligros de una intervención si seguimos juiciosos y prudentes pagando con puntualidad los cuantiosos réditos de las deudas inglesa y francesa, así llamadas, seguramente hoy en manos de banqueros estado unitenses.

Pero vuelto el país a su normalidad y satisfechas las aspiraciones de Woodrow Wilson para que el general Quirós dejara el poder y lo reemplazara el Licenciado Aguilar, creímos que entraríamos de nuevo en el cabal disfrute de las relaciones diplomáticas y que la República de los Estados Unidos sería la primera en aceptar nuestro Ministro para que hicieran lo propio las potencias de Europa.

Supimos que cierto día fué a la Mansion Presidencial el Cónsul Chasse, a quien torpemente se ha confundido siempre con un diplomático y pensamos entonces con nuestro corazón de patriotas que nuestro gobierno sería reconocido.

Pero no fué así y después de ello, fué a Washington el mismo señor Castro, el que mejor conocía la situación interna e internacional del país y nada obtuvo.

Después, nuevo esfuerzo y nueva lucha y el Licenciado Aguilar mandó al hombre más capacitado, más prudente y mejor conocido de Washington, al Licenciado Pérez Zeledón cuya aureola de ilustración y pericia diplomática ha sido manifiesta en nuestras dos cuestiones más delicadas como han sido los límites setentrionales y meridionales, con el propósito de hacerse oír en la Casa Blanca y que nuestro país formará parte del concierto universal las naciones civilizadas.

Pero ha vuelto el Lic. Pérez de su misión confidencial y no hemos sabido el resultado de sus gestiones, y el silencio oficial hace creer que Mr. Wilson con sus caprichos y sus doctrinas de hule, no ha bajado el dedo.

Esta situación nos alarmaba en la administración desaparecida, pero ahora nos inquieta que vivimos, merced nada más

y nos hace pensar en el caos en que al capricho, pues ya no es razón del Presidente de los Estados Unidos y de su Departamento de Estado.

Soportaremos ahora un compás de espera?

Es posible don Chico, ese Presidente que tranquilamente se pasea en el Parque Central, sin ayudantes, sin que sobre él caigan miradas de odio, no necesita ser reconocida porque el país lo tiene ya como uno de sus buenos hijos, como hombre probo, prudente que ha evitado que los vejámenes y la sangre fratricida manchara nuevamente nuestro patrio solar.

Si, que descansase el buen anciano de esa pesadilla yankee, ya que el sucesor elegido declaró en Alajuela que el mismo día de su ascensión al poder, sería reconocido por todos los países.

Y de otro lado, quede el capricho, porque no la razón de la Casa Blanca, consignada en la historia y que nuestros pechos lancen la protesta más honda, más sentida para Woodrow Wilson, el hombre que equipara al gobierno actual con el pasado, al hombre que vendado piensa que Costa Rica no ha evolucionado, que hace beta de la sangre, derramada y de las vidas inmoladas para recobrar nuestra libertad, nuestro prestigio y nuestro honor.

Y que no vuelva el apóstol caído, a lanzar otro evangelio porque ni los pueblos, ni los hombres le creerán, pues es un criterio que no acepta principios generales, sino casos especiales para los cuales su clave varía.

EL CID.

### Apreciable enfermo

Encuétrase delicado de salud desde hace varios días el señor don Manuel Hernández Quirós, padre de nuestro particular amigo don Antonio Hernández P. Deseamos de todo corazón su pronto restablecimiento.

### Mal clima aquí?

En la tumba de cientos de miles fallecidos de tuberculosis, se podría debidamente poner esta inscripción: "La enfermedad y la muerte fueron invitadas y hospedadas en el dormitorio de este sujeto, por el mal aire." Para mostrar que esto no es exageración es necesario solamente llamar la atención al "hecho" que la mitad de los enfermos de tuberculosis tratados por el sistema de aire libre, se sanan. Y si el aire puro cura la enfermedad, tiene que ser un maravilloso preventivo de ella.

### A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451  
Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

### Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO  
Ofrece dirigir ante la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

## Repertorio capitolino

### Director

Don Carlos Luis Sáenz ha sido elevado a la categoría de Director de la Escuela Porfirio Brenes en este curso. Pertenece a la III Categoría e hizo su primera práctica en la ciudad de Esparta. Es muy joven, pues aun no tiene 22 años.

En la misma escuela parece que renunció el maestro de 5º grado, no sabiéndose quién lo reemplazará.

### Leña barata

El sábado anterior la leña bajó de precio, pues ya se obtienen carretadas a diez y doce colones. La de Alajuelita que se vendía a 12 astillas por diez se vendió hasta a 18.

La leña de las haciendas comenzará a bajar, pues ya los principales trabajos han pasado y la poda ha dejado mucha leña que es la preferida por las familias.

### Buen negocio

El conocido negocio La Montaña, de Cavallini, en el mercado nuestro, fué traspasado según dicen mediante el pago de cinco mil colones de llave y adquirido por don Napoleón Soto.

No deben estar tan malos los negocios cuando se paga una prima semejante.

### De Escasí

Muchos vecinos de esa simpática villa creen que en el personal de escuela se efectúen algunos cambios.

En fin, esperaremos ansiosos la nueva planta de maestros de toda la república que ya debe estar lista y que se deberá publicar de un momento a otro.

### En la Concordia

El moderno parque que en breve será llamado de

### Marcas de ganado

Al examinar las diferentes tarifas de impuestos municipales que aprueba la Secretaría de Gobernación y que publica constantemente la Gaceta vemos que muchas de las municipalidades incluyen en sus entradas las de fierros de ganado.

Esto es un error que va contra los fondos de las juntas de educación que son las únicas facultadas para gravar dichas marcas y a este respecto debe ejecutarse la ley del 86.

Llamamos la atención de las juntas escolares y del Inspector de Municipalidades, lo mismo que las autoridades judiciales que en delitos de abigeato debiera exigir el recibo de la respectiva tesorería escolar.

la Revolución ha estrenado soberbio alumbrado eléctrico al estilo del parque de Heredia.

Poderosos focos de nitrato de 500 bujías, protegidos por globos de cristal han sido colocados en todas direcciones sin que los alambres se crucen, pues están enterrados. Aquello ha quedado muy lucido y en breve los conciertos se darán en lugar tan agradable, pues los sembrados de árboles y de flores han sido ejecutados con mucho gusto y además existen allí las mejores bancas para el descanso.

Este parque será el favorito del público elegante josefino.

### Autocamión

Rueda por allí un furgón municipal cuyas llantas de goma ya desaparecieron quedando el aro metálico produciendo un

ruido estridente y dañando el motor. Creemos que tal vehículo sufre perjuicios con esto y que es más aconsejable que se guarde. Hace poco tiempo que el Municipio reclamó al Gobierno otro camión que estaba en la Secretaría de Guerra.

### Máquinas de escribir

Suplicamos al señor Ministro de Hacienda que haga inventariar todas las máquinas de escribir y de sumar que posea el Gobierno en todas las oficinas de la República, que les ponga un número de orden y una placa que no pueda ser suprimida, con la leyenda Gobierno de Costa Rica.

Esta medida se impone, pues en ese artículo el Gobierno posee más de cien mil colones que hay que cuidar mejor, pues ahora tienen un precio enorme.

## EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el Hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. . . . . el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstruye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni ensuciarla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.

## UNA COSTUMBRE MUY CONVENIENTE PARA HOMBRES Y MUJERES

Un vaso de agua caliente tomado en ayunas todas las mañanas es lo que más contribuye al buen aspecto y a la buena salud de una persona

Lo mismo que el carbón deja al consumirse una materia incombustible a la que damos el nombre de ceniza, los alimentos y las bebidas que ingerimos diariamente, dejan en el intestino materias indigeribles, las cuales, si no se expelen todos los días de modo completo, se convierten en alimento para millones de bacterias que infestan los intestinos. Esos mismos residuos producen toxinas y venenos activísimos que pasan a la sangre.

Tanto los hombres como las mujeres que nunca logran sentirse bien, deben principiar sin tardanza a tomar baños internos. Aconsejamos a tales personas que beban todas las mañanas, antes del desayuno, un vaso de agua caliente con una cucharadita de Fosfato Limestone para expulsar de los intestinos los venenos dejados por la digestión del día anterior y mantener limpio y fresco todo el canal alimenticio.

Quienes sufren de dolores de cabeza, resfriados, bilioidad y estreñimiento; quienes al despertar tienen sabor desagradable en la boca y mal aliento; quienes padecen de dolor de espalda y reumatismo, y quienes experimentan adormecimiento o exceso de gases después de las comidas, deben comprar seguidamente un cuarto de libra de Fosfato Limestone y principiar los baños internos. Tal cantidad de esta sustancia cuesta muy poco y es suficiente para que cualquiera se convierta en un entusiasta partidario de dicho tratamiento.

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

Salvador Cortés Celina C. de Cortes, Salvador Cortés Cordero, Víctor Cordero B., dan por este medio las gracias a todas las personas que les han expresado su condolencia con motivo del fallecimiento de su querida madre

Esmeralda Chaverri v. de Cortés

## COLEGIO SEMINARIO

Acatando lo dispuesto por el Consejo Superior de Salubridad, sobre cierre de planteles de enseñanza, con el fin de evitar la propagación de la influenza, se ve la Dirección de este establecimiento en la obligación de hacer efectiva aquella medida, hasta nuevo aviso. Para tranquilidad de los padres se advierte que el estado de salud de los alumnos, desde que se abrió el Colegio, ha sido excelente.

### Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

## EL SILABARIO CASTELLANO

por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición

PRECIO: 50 cts, € 5.50 la docena y € 45.00 el ciento

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

Aprendices  
= Pureras

de 16 a 20 años de edad  
necesita la  
UNION INDUSTRIAL  
frente al lado N. del Mercado

Aprendices  
= Pureras

